



UNIVERSITÉ
CAEN
NORMANDIE



Compte-rendu du Conseil de l'École doctorale 558 « Histoire, Mémoire, Patrimoine, Langage »,

*le 20 janvier 2020 à 16h, salle SH028
MRSH, Université de Caen*

Présent.e.s :

Alexandra Merle, Laurence Mathey, Jérôme Laurent (directeurs de l'École doctorale)

Caen : Françoise Baillet (ERIBIA), Christine Delaplace (CRAHAM), Brigitte Diaz (LASLAR), Estelle Moline (CRISCO), Gilles Olivo (Identité et subjectivité), François Rouquet (HisTeMé), Harri Veivo (ERLIS)

Rouen : Laurent Gosselin (DYLIS), Yannick Simon (CÉRÉdI)

Le Havre : Georges-Claude Guilbert (GRIC)

Biatss : Anne-Marie Le Chevrel

Représentant.e.s des doctorant.e.s : Orlane Drux (Rouen), Victor Faingnaert (Caen), Jason Quemener (Rouen)

Excusé.e.s : Mehmet-Ali Akinci, Michel Biard, Luc Benoît à la Guillaume, Archana Jayakumar, Danièle Sansy.

A 16h, Alexandra Merle ouvre la séance et remercie les représentant.e.s des doctorant.e.s nouvellement élu.e.s, tout particulièrement ceux de Rouen, d'avoir fait le déplacement pour participer à ce Conseil qui, faisant suite aux auditions des candidats aux contrats doctoraux Région, sera bref.

- Approbation du Compte rendu du Conseil du 22 novembre 2019

Le Compte rendu du dernier Conseil, rédigé par Anna Bellavitis (Grhis, Rouen), est approuvé à l'unanimité.

- Tirage au sort des deux Unités de Recherche qui ne voteront pas en 2020

Alexandra Merle rappelle que, pour respecter les dispositions concernant les Conseils des Écoles doctorales fixées par l'arrêté du 25 mai 2016, seules 11 des 13 équipes réunies au sein de notre École doctorale peuvent voter.

Les deux équipes qui ne votent pas sont tirées au sort en début d'année civile : en 2018 il s'agissait d'ERLIS (Rouen) et de l'ERLIS (Caen) et en 2019 du LASLAR (Caen) et du GRIC (Le Havre).

Pour l'année 2020, le tirage au sort désigne les équipes IDEES (Le Havre) et Identité et subjectivité (Caen).

- Résultats de l'élection des représentant.e.s des doctorant.e.s au Conseil

Les élections des représentant.e.s des doctorant.e.s ont eu lieu cette année par le biais d'une plateforme électronique, ce qui a sans doute favorisé l'accroissement du taux de participation par rapport aux années antérieures (en 2019, il y a eu seulement 9 votants à Caen, 1 à Rouen, et 4 au Havre), avec toutefois des disparités sensibles entre les sites : on a enregistré en effet 32 votants à Caen, 71 à Rouen et 9 au Havre, ce qui correspond à des taux de participation de 24% à Caen, 42% à Rouen et 60 % au Havre.

Tous les sièges (2 pour Rouen, 2 pour Caen et 1 pour Le Havre) ont été pourvus, ce qui n'avait pas été le cas l'an dernier. Sont élu.e.s :

Orlane Drux (Ceredi) et Jason Quemener (Grhis) à Rouen ;

Archana Jayakumar (GRIC) au Havre,

Victor Faingnaert (avec une suppléante : Charlotte Isabelle Le Ridée, HisTeMé) et Julien Neuville (suppléante Louise Sampagnay, ERLIS) à Caen.

- Approbation des avis de la commission de l'École doctorale sur les candidatures aux RIN doctorants

La commission constituée de 11 représentant.e.s des Unités de recherche et présidée par Alexandra Merle et Laurence Mathey (qui ne participaient pas au vote, conformément à l'usage dans notre École doctorale) a auditionné 10 candidat.e.s aux contrats RIN 100%. Le Conseil, lors de sa dernière réunion en novembre, avait en effet opté pour une audition des futur.e.s doctorant.e.s, plutôt que des « porteurs de projets », c'est-à-dire des futurs directeurs ou directrices de thèses.

Le classement est présenté au Conseil : les représentant.e.s des doctorant.e.s indiquent qu'ils souhaitent ne pas prendre part au vote. Le Conseil approuve donc le classement proposé par la commission avec 13 votes favorables et 3 abstentions.

Cette liste sera transmise au pôle HCS qui, en prenant aussi en considération les avis des experts externes à la COMUE sur chacun des dossiers, procèdera à un interclassement des dossiers des 4 Écoles doctorales du pôle. Le résultat de cette opération qui aura lieu dans quelques jours sera ensuite transmis à la Région.

- Point d'information sur les bourses RADIAN

Jérôme Laurent fait le point sur le doctorat Radian en « recherches et création artistique » et présente les nouveaux doctorants (récapitulatif en annexe). Après avoir été invité à présenter le programme RADIAN au conseil de l'ED HSRT 556 le mardi 14 janvier, il propose que désormais la liste mise en ligne sur le site de l'ED des « HDR susceptibles de co-diriger un doctorat en recherches et créations artistiques » soit ouverte aux HDR d'HSRT désireux d'y figurer. Le Conseil approuve cette proposition à l'unanimité. Le prochain jury se tiendra les 27 mai et 3 juin à l'ESADHaR à Rouen. Le membre extérieur HDR pourrait être un titulaire de l'ED 556.

- Journées des doctorants 2020

Victor Faingnaert expose l'avancée de la préparation des Journées de l'ED HMPL, sur le thème « Sources et archives ». Les dates ont été fixées : la première journée doit avoir lieu à Caen, le 27 mai, dans l'amphithéâtre de la MRSH ; une autre journée est prévue à Rouen, le 15 juin. Le comité d'organisation s'est donné un coordinateur par site : pour Caen, Victor Barabino, doctorant du CRAHAM, et pour Rouen, Côme Barbarey, également historien (GRHIS). Un appel à communication a été envoyé à tous les doctorants et mis en ligne sur divers sites dont fabula.org : les réponses sont attendues pour le 10 février.

- Questions diverses

Alexandra Merle indique qu'il y a cette année seulement 5 dossiers de candidature au Prix de la Fondation Flaubert, deux de Caen et trois de Rouen. Il sera bientôt fait appel aux membres du Conseil pour les expertises à transmettre à la Fondation.

La séance est levée à 17h.